

# Protokoll

der 1. Sitzung des Studierendenparlaments der XXXIII. Legislatur am 06.07.2023

anwesende Abgeordnete: (18) [21]

Paul Bonte, Greta Herzig, Anne Hochmuth, Mara Weinert, Luca Jung, Lara Sophie Bayer, Paul Moser, Noura Najib, Daniel Kötz, Jost Flügel, Paul Schieberle, Tom Klaar, Anne Krüger, Isabell Wilke, Sophie Wiege, Richard Hennicke, Richard Schmolke, Meri Saidjonova

entschuldigt fehlende Abgeordnete:

Denis Vtorushin, Negev Sade, Laura Wiggers

weitere anwesende Personen:

Karl Frenzel (Gast), Dominic Andres (Fakultätsrat Jura), Artem Kirichuk (Gast), Sven Schulze (AStA-Sport), Jakob Gilg (FSR Jura), Felix Brieske (FSR Jura), Sophie Franz (AStA-Hopo-Außen), Hannah Jerger (AStA-Gleichstellung und Soziales), Peer Schwiders (AStA-Vorsitz), Julian Niclas (AStA-Verwaltung), Antoni Miller (AStA-Finanzen), Duc Nguyen (FSR Wiwi), Linh Nong (FSR Wiwi), Phillip Tang (FSR Wiwi), Matija Tokic (FSR Wiwi), Noreen Pornhagen (FSR Wiwi), Arina Spektor (AStA-Öffentliches)

Tagungsort: AM233  
Sitzungsbeginn: 19:03 Uhr  
Sitzungsende: 21:09 Uhr  
Protokollant:in: Paul Bonte

Die Tagesordnung entspricht der Einladung.

Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt:

Präsidium des Studierendenparlaments der XXXII. Legislatur  
Studierendenparlament der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder)  
c/o ASIA • Große Schornstraße 59 • 15230 Frankfurt (Oder) • E-Mail: [stupa@europa-uni.de](mailto:stupa@europa-uni.de)

## Einladung zur konstituierenden Sitzung des Studierendenparlaments der XXXIII. Legislatur

Die Alterspräsidentin des Studierendenparlaments der Europa-Universität Viadrina Frankfurt (Oder) beruft hiermit gemäß Artikel 12 Absatz 1 der Satzung der Studierendenschaft und §§ 1, 8, 10 Absatz 1 der Geschäftsordnung des Studierendenparlaments, das Studierendenparlament der XXXIII. Legislatur zur konstituierenden Sitzung ein.

### ZEIT UND ORT:

Donnerstag, 06. Juli 2023 um 19 Uhr

Raum: AM 233 und [online](#)

### TAGESORDNUNG:

TOP	Uhrzeit	Beratungsgegenstand	Antragsteller:in/ Berichterstatter:in
<b>1</b>	19:00	<b>Eröffnung</b>	<b>Alterspräsidentin</b>
1.1		Feststellung der Beschlussfähigkeit	
1.2		Annahme der Tagesordnung	
1.3		Bestimmung einer:s vorläufigen Schriftführer:in:s	
1.4		Bericht des Präsidiums	
<b>2</b>	19:05	<b>Fragestunde für Studierende</b>	<b>Alterspräsidentin</b>
<b>3</b>	19:10	<b>Vorstellungsrunde</b>	<b>Alterspräsidentin</b>
<b>4</b>	19:20	<b>Wahl des Präsidiums</b>	<b>Wahlleitung</b>
4.1		Präsidentin	
4.2		Vizepräsident:in	
4.3		Schriftführer:in	
		Pause	
<b>5</b>	19:50	<b>Organisatorisches</b>	<b>Präsidium</b>
5.1		Anzeige der Fraktionen	
5.2		Bildung und Besetzung von Ausschüssen	

**StuPa**

**StuPa**

5.3		Festlegung Termin AStA-Wahl	
5.4		Information zur Arbeit im StuPa	
5.5		Bestätigung des Protokolllohn	
<b>6</b>	20:15	<b>Berichte</b>	
6.1		Fachschafträte	Mitglieder der FSR
6.2		AStA	Referent:innen des AStA
6.3		Senat	Studentische Senator:innen
6.4		Fakultäträte	Studentische Mitglieder der Fakultäträte
6.5		Verwaltungsrat Studentenwerk	Studentische Vertreter:innen im Verwaltungsrat des Studentenwerks
<b>7</b>	20:30	<b>Ausschreibung der Wahlorgane</b>	<b>Präsidium</b>
<b>8</b>	20:35	<b>Sitzungskalender</b>	<b>Präsidium</b>
<b>9</b>	20:40	<b>Sonstiges</b>	<b>Präsidium</b>

Hannover, 02. Juli 2023

gez. Noura Najib

Alterspräsidentin des Studierendenparlaments

**StuPa**

**StuPa**

## 1. Eröffnung

Die Sitzung wird um 19:03 Uhr von Noura eröffnet.

### 1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Das StuPa ist mit 17 Abgeordneten beschlussfähig.

### 1.2. Bestimmung der Prokollführung

Paul einstimmig gewählt (im Folgenden: Ja/Nein/Enthaltung: 17/0/0). Der übliche Protokolllohn wird angenommen.

### 1.3. Bestimmung einer Schriftführung

Mara wird als vorläufige Schriftführung bestimmt.

### 1.4. Bericht des Präsidiums

Es gibt nichts zu berichten.

## 2. Fragestunde für Studierende

Es gibt keine Fragen von Studierenden.

## 3. Vorstellungsrunde

Alle anwesenden Abgeordneten stellen sich vor.

## 4. Wahl des Präsidiums

Meri tritt der Sitzung bei.

### 4.1. Präsident\*in

Anne H stellt sich als Präsidentin auf. Sie stellt sich kurz vor und begründe ihre Motivation.

Richard H stellt sich ebenfalls als Präsident auf. Auch er stellt sich kurz vor und begründet seine Motivation.

Mara fragt Richard, ob es seine erste Sitzung im StuPa ist.

Er entgegnet, dass er bei etwa drei oder vier Sitzungen bereits anwesend war.

Mara fragt, ob ihm bewusst ist wie viel Arbeit dahinter steckt.

Richard entgegnet, dass er sich darüber bewusst ist. Würde er sich das nicht zutrauen, hätte er sich nicht aufgestellt.

Es gibt keine weiteren Kandidierenden.

Anne H: 13

Richard H: 5

Es gibt keine Enthaltungen oder Nein-Stimmen.

Anne H ist damit als Präsidentin gewählt.

Anne H übernimmt das Präsidium.

#### 4.2. Vizepräsident\*in

Jost stellt sich als Vizepräsident auf. Er begründet kurz seine Motivation.

Auch Anne K stellt sich als Vizepräsidentin auf. Sie begründet ebenfalls kurz ihre Motivation.

Auch Sophie W stellt sich als Vizepräsidentin auf. Sie begründet ebenfalls ihre Motivation.

Es gibt keine weiteren Kandidierenden.

Jost: 11

Anne: 2

Sophie: 5

Es gibt keine Nein-Stimmen oder Enthaltungen.

Jost ist damit als Vizepräsident gewählt.

#### 4.3. Schriftführer\*in

Daniel K berichtet kurz, welche Aufgaben der Schriftführer erfüllt.

Daniel K stellt sich erneut auf. Er begründet kurz seine Motivation. Er hat Spaß an der Arbeit mit Social-Media. Er müsse nicht in das Amt eingearbeitet werden, da er bereits in der letzten Legislatur Schriftführer war.

Auch Noura möchte gerne Schriftführerin werden und kandidiert.

Daniel: 12

Noura: 5

ungültig: 1

Daniel K ist damit als Schriftführer gewählt.

Die Sitzung ist unterbrochen bis 19:49 Uhr.

Nach der Pause ist Anne K nicht mehr anwesend.

### 5. Organisatorisches

#### 5.1. Anzeige von Fraktionen

Luca zeigt die Fraktion "Liste für Wasserspender, flächendeckendes WLAN und Primo Ex Libris" mit Luca, Paul M, Lara und Noura an. Paul M ist Fraktionsvorsitzender.

Greta zeigt die Fraktion "Campusgrün" mit Paul B, Meri, Richard S, Greta, Mara, Negev, Denis, Laura und Anne H an. Paul B und Greta sind Fraktionsvorsitzende.

Sophie W zeigt die Fraktion "LEGIS" mit Richard H, Sophie und Isabell an. Sophie ist Fraktionsvorsitzende.

Daniel K zeigt die Fraktion "Liberaler Campus" mit Daniel K, Jost und Paul S an. Daniel ist Fraktionsvorsitzender.

## 5.2. Bildung und Besetzung von Ausschüssen

Anne H fragt, ob weitere Ausschüsse neben den Pflichtausschüssen gemeldet werden sollen. Es werden keine weiteren Ausschüsse gebildet.

Die Abgeordneten zeigen die Ausschusszugehörigkeiten wie folgt an:

Finanzausschuss: Daniel, Richard S, Paul M, Sophie

Rechtsausschuss: Greta, Luca, Paul S, Isabell

HoPo-Ausschuss: Mara, Richard H, Sophie, Noura, Jost

Anne H informiert, dass bis zur nächsten Sitzung noch die Möglichkeit besteht, dem Präsidium nachzumelden, in welchem Ausschuss man mitwirken möchte.

## 5.3. Festlegung Termin AStA-Wahl

Paul H berichtet in seiner Funktion als Wahlleitung zu den Fristen. Der frühestmögliche Termin wäre der 28.07.

4 Abgeordnete zeigen an, dass sie an diesem Termin nicht können. Die Mehrheit kann jedoch an diesem Tag.

Sophie W erkundigt sich, warum die Sitzung nicht erst am 31.07. abgehalten werden kann. Anne H erklärt, dass der AStA am 01.08. mit der Legislatur beginnt. Da die Sitzungen jedoch oft sehr lange abgehalten werden, droht die Gefahr erst nach Mitternacht fertig zu werden. Dann würden die AStA-Referent\*innen keine Gremienbescheinigung bekommen.

Anne H hält fest, dass Freitag, der 28.07. um 16 Uhr angepeilt werden wird. Der Sitzungstermin wird mit (15/1/1) festgehalten.



#### 5.4. Information zur Arbeit im StuPa

Anne H: Wir werden uns voraussichtlich alle zwei Wochen treffen. Wir versuchen, regelmäßige Sitzungstermine zu finden. Es wird einen Moodle-Kurs geben, in der alle wichtigen Dokumente hochgeladen werden.

Greta erkundigt sich, ob wieder eine Vernetzungsgruppe eingerichtet werden soll. In der Vergangenheit hat dies gut funktioniert.

Anne erklärt, dass sie das ebenfalls praktisch findet. Es wird dazu nochmal ein separates Stimmungsbild geben.

#### 5.5. Bestätigung des Protokolllohns

Der Protokolllohn bleibt auch diese Legislatur bei 14€ pro Stunde plus 20% Nachbearbeitungszuschlag (17/0/0).

Daniel R möchte gerne in der nächsten Legislatur wieder Protokoll führen. Da er gerade im Zug sitzt, kann er sich nicht persönlich vorstellen. Daniel wird für die nächste Legislatur als Protokollant gewählt (17/0/0).

### 6. Berichte

#### 6.1. Fachschaftsräte

##### FSR Jura

Jakob ist für den FSR Jura da. Er sei der "neue Felix". Es gibt noch eine weitere Sprecherin, Clara.

Jakob: Wir haben uns konstituiert und gewählt. Larissa wurde in ihr Amt als erste Vorsitzende gewählt. Veronika ist die zweite Vorsitzende. Ich bin erster Finanzier und Mustafa ist zweiter Finanzier. Verwaltung machen Clara und Mustafa. Ishaq wurde als Beauftragter für Öffentlichkeitsarbeit gewählt. Es gibt zudem drei Ehrenmitglieder. Am 20. Juli ist die Vollversammlung. Ihr seid alle herzlich eingeladen, es gibt Pizza. Ansonsten sind wir dabei die Ersti-Fahrt zu planen. Außerdem haben wir einem Mitglied des Prüfungsausschusses Einsicht in die Umfrage zum Sozialleben auf dem Campus gewährt.

Außerdem haben wir unser Bierball-Turnier gehabt. Es waren 70 Leute da. Zuletzt lade ich euch noch zu ViaKino ein, es wird Mamma Mia gezeigt.

Greta: Herzlichen Glückwunsch zur Wahl. Ich habe eine Frage zur Ersti-Fahrt. Sucht ihr wieder bei denselben Orten oder bei neuen Orten. Wann setzt ihr euch die Deadline?

Jakob: Wir suchen alles und haben sowohl ehemalige als auch neue Unterkünfte angefragt. Wir suchen sowohl in Deutschland als auch in Polen. Die Fahrt wird im Oktober stattfinden.

Lara: Wie viel Leute seid ihr im FSR Jura?

Jakob: 6 Kernmitglieder, 3 Ehrenmitglieder und 6 Mitglieder im O-FSR.

#### FSR Wiwi

Duc: Hallo! Ich wurde zum Vorsitz des FSR Wiwi gewählt. Ihr könnt gerne Fragen stellen, wenn ihr welche habt. Wir hatten am Dienstag Vollversammlung. Gestern haben wir den FSR Jura beim Bierball-Turnier unterstützt. Das lief ganz gut.

Lara: Welche Personenstärke habt ihr?

Duc: Wir sind 8 Kernpersonen.

#### FSR KuWi

Daniel R ist für den FSR KuWi online anwesend.

Es gibt jedoch nichts zu berichten.

## 6.2. AStA

### Vorsitz

*Der Bericht wurde schriftlich nachgereicht.*

Peer trägt den Bericht vor:

“Liebe Abgeordnete,

an dieser Stelle möchte ich euch zunächst im Namen des AStA zur Wahl gratulieren und euch eine erfolgreiche Legislatur wünschen. Wenn ihr Teile meines Berichtes nicht versteht, könnt ihr gerne am Ende am Rückfragen stellen.

#### #1 Genehmigung Haushalt

Der Präsident hat den Haushaltsplan 2023/2024 genehmigt, dieser kann also zum 01.08.2023 in Kraft treten.

#### #2 Beschäftigung Finanzreferat

Durch die Senkung des Beschäftigungsgrades im neuen Haushalt bzw. die damit verbundene Einrichtung einer 520€-Stelle sind wir gezwungen, zum 01.08.2023 Änderungen an der Beschäftigung unserer Mitarbeiterin vorzunehmen. Geplant ist, die Beschäftigung von Gabi auf beide Stellen solange fortzusetzen, bis sie sich entscheidet, in Rente zu gehen.

#### #3 Erwidernung Klage Semesterticket

Gemeinsam mit dem Justiziar habe ich eine Erwidernung zu einer bestehenden Klage aufgrund des Semestertickets verfasst und heute beim Verwaltungsgericht eingereicht.

#### #4 Termin beim Präsidenten

Mühle wollte mit Sophie und mir über Veranstaltungen an der EUV sprechen.

#### #5 Termine zum Semesterticket

Wir sprechen weiterhin mit verschiedenen Akteur\*innen, u.a. nächste Woche mit Papendieck, Frau Zweig und Ende Juli mit Milena Manns.

#### #6 AStA-Sitzung

AStA hat Stuck Hoffest gefördert.

#### #7 Reminder Rechnungen

Alle Sachen zum alten Haushalt ASAP an uns!

#### #8 BbgHg-Akteur\*innen

Isabelle Vandré trifft sich nächste Woche Mittwoch mit uns, um über die Novellierung zu sprechen.

#### #9 Gremienschulung

Ihr werdet morgen eingeladen, findet vsl. am Dienstag, 18.07. statt.“

Mara: Ist das Event zur BbgHg-Novellierung etwas von der BRANDStuVe?  
Von welcher Partei ist die Politikerin?

Peer: Sie ist von den Linken. Sie ist gerade auf Sommertour.

#### HoPo-Außen / Hopo-Innen

Sophie F: Ich habe mich mit der Finanzierung der Europa-Woche beschäftigt. Jetzt können wir auch die Musiker\*innen bezahlen. Ich war auch bei dem Termin mit dem Präsident Mühle. Er wollte wissen, wie die Erfahrung mit den vergangenen Events ist. Es ging zudem um die Uni generell. Es war ein "wildes Gespräch".

Ich mache seit dem 01.07. kommissarisch auch HoPo-Innen. Wir bereiten die Gremienschulung vor. Geht da hin! Es erspart euch sehr viel Arbeit, da ihr nicht selbst alle Satzungen und Ordnungen durcharbeiten müsst.  
Außerdem schreibe ich in den nächsten Tagen an alle Abgeordnete in ihrer

zweiten Legislatur eine Mail bezüglich der Gremienbescheinigung. Vermutlich müsst ihr das auf Papier ausfüllen, stellt euch bitte darauf ein.

Paul B: Was war eure Position bezüglich des Sommerfests und den vergangenen Events, insbesondere bezüglich der Zusammenlegung von Sommerfest und Graduation Day?

Sophie F: Wir fanden es eine gute Idee, das mal zu probieren. Mühle hat nicht gefallen, dass so wenig Leute da waren. Außerdem war es ihm nicht akademisch genug. Allerdings gibt es auch generell ein Problem, dass bei Veranstaltungen nicht so viele kommen. Lidia war leider nicht da und konnte deswegen keine spezifischen Rückfragen beantworten.

Mara: Hast du das Gefühl, das Gespräch hat etwas gebracht?

Sophie F: Unser Monatsgespräch wurde ja leider gecancelt. Mit Frau Nyuken, die für uns als Studierendenschaft zuständig ist, haben Terminabsprachen bisher nicht gefruchtet. Wir haben darauf hingewiesen, dass wir gerne regelmäßige Termine mit dem Präsidium hätten.

Sophie W: Wann bekommen die ehemaligen FSR-Mitglieder ihre Gremienbescheinigung?

Sophie F: Die alten Bescheinigungen müssen noch vom Präsidenten unterschrieben werden. Deswegen sammeln wir das ein bisschen. Du bekommst Bescheid, wenn die abholbereit sind.

### Verwaltung

Julian: Ich habe die Protokolle der letzten StuPa-Sitzungen archiviert. Da wartet viel Arbeit auf uns, da viel archiviert werden muss. Über 500 Seiten! Die müssen ebenfalls unterschrieben werden. Außerdem habe ich Formulare erneuert, zum Beispiel das Formular für die Gremienbescheinigungen. Es kann in Zukunft digital ausgefüllt werden. Außerdem habe ich das ASTA-Büro aufgeräumt. Auch ich lade euch herzlich zur Gremienschulung ein.

Herzlichen Glückwunsch an das Präsidium und alle gewählten Abgeordneten.

Lara: Ich habe eine Frage zu den Protokollen der AStA-Sitzung. Die kann man sich leider nicht runterladen.

Julian: Ich schaue mir das mal an und melde mich.

Daniel K: Wurde schon gesagt, wann die Gremienschulung ist?

Sophie F: 18.07! Die Einladung kommt morgen.

### Finanzen

Antoni: Ich stelle mich nochmal kurz vor. Ich bin der Finanzer vom AStA. Bei mir passiert richtig viel, wir haben die Sommerfestzeit nun abgeschlossen. Nun müssen die Belege abgerechnet werden. Außerdem habe ich das Büro aufgeräumt und die Vorstandssitzung des AStA besucht. Zudem habe ich mit unserer Mitarbeiterin Gabi gesprochen. Es ging um die Übergabe für den nächsten Referenten. Außerdem sortiere ich viele Dateien. Ich habe zudem viele Unterlagen von Jakob Lieb, dem ehemaligen Finanzbeauftragten, abgeholt. Außerdem hat er eine Datei mit wichtigen Bemerkungen für den nächsten Referenten vorbereitet.

Mara: Sind die Sommerfestrechnungen alle bezahlt? Es gab da ja etwas Stau wegen dem Überweisungslimit.

Antoni: Es gab auch einige Probleme mit IBANs. Wir haben aber das Überweisungslimit nun aber auf 10.000€ erhöht. Nun können wir mehrere Überweisungen tätigen. Peer tätigt die Überweisungen gerade noch, da wir erst sehr spät einen Termin bei der Bank bekommen haben.

Anne H: Du hast also immer noch keine Zugänge zum Konto?

Antoni: Ich bereite Excel-Tabellen vor, die ich dann an Peer weiterleite. Er hat dann wenig Arbeit.

## Soziales

Hannah: Ich bin mit der Organisation für das Festival Contre La Racisme beschäftigt. Mit Sven organisiere ich einen Spendenlauf. Außerdem veranstalten wir eine Diskussionsrunde. Ich habe mit Studierenden Beratungsstunden abgehalten. Mit Gabi habe ich am Mittwoch bei der Prüfungskommission im Sprachenzentrum teilgenommen. Dort werden die UNlcert Klausuren u.a. auf Fairness verglichen. Die Meetings waren sehr konstruktiv und positiv.

Richard S: Habt ihr schon eine konkrete Organisation, an die ihr spendet?

Sven: Opferperspektive Brandenburg.

Mara: Wann ist das FCLR eigentlich?

Hanna: Ende des Monats, ich prüfe das kurz. Der Lauf ist am 27.07.

Paul B: Habt ihr mal geprüft, ob das auch an anderen Zeiträumen möglich ist? Ende Juli ist ja bei vielen Klausurenphase.

Hanna: Bei uns war das einfach ein Zeitgrund. Wir hätten es sonst kapazitätsmäßig nicht hinbekommen. Außerdem ist die Abteilung für Chancengleichheit leider sehr kurzfristig abgesprungen.

## Kultur

Julian verliest den Bericht.

Lidia hat ihre Pflichtaufgaben erfüllt und das Sommerfest nachbereitet.

## Antirassismus

Sophie F berichtet für Mo.

Sophie F: Mo ist gerade in Marokko für ein Projekt des AStAs. Er war vor kurzem in Konstanz und jetzt in Marokko.

Anne H: Worum geht es eigentlich bei diesem Projekt?

Sophie F: Das ist ein Rollenspiel. Es geht um Rassismuserfahrungen und Diskriminierung. So können auch Leute, die sonst keine Diskriminierung erfahren, sich in die Rolle fühlen.

Paul B: Wird es das auch in FFO geben?

Sophie F: Es war schon drei Mal in FFO. Aber wir können es gerne nochmal machen, sprich ihn doch einfach darauf an!

Anne H: Finanziert sich die Reise durch den AStA?

Sophie F: Wissen wir nicht. Für die letzte Reise hat er nichts eingereicht.

Hannah: Die Reise nach Konstanz wurde durch ERUA finanziert. Da Marokko nicht in der EU liegt, greift bestimmt ein anderes Förderprogramm.

### Internationales

Gabi ist online dabei und im Zug.

Julian berichtet für sie: Sie beschäftigt sich mit der Beendigung der Finanzierung der Europawoche. Sie hat mir auch geschrieben, dass sie mit dem Deutsch-Polnischen Jugendwerk in Kontakt war. Auch sie war beim Prüfungsausschuss im Sprachenzentrum.

### Sport

Sven: Auch ich gratuliere euch zu eurem Mandat! Meine Hauptaufgabe ist gerade der Spendenlauf. Das Ziel ist es, am 27.07. auf Ziegenwerder einen Lauf zu machen. Pro Runde soll 1€ gespendet werden. Wir haben die WG-Bar, die KuMa, Krankenkassen und andere Sponsoren angefragt. Ihr seid alle herzlich eingeladen!

### ÖA

Arina: Ich bin meinen Pflichtaufgaben nachgekommen! Schon bald gibt es Sommerfestfotos auf Instagram.



Der Senat hat nicht getagt.

#### 6.4. Fakultätsrat

##### Jura

Dome: Wir haben das letzte Mal für diese Legislatur getagt. Prof. Dr. Frey hat sich in den Ruhestand verabschiedet. Außerdem hat Prof. Dr. Thiele neue Pläne vorgestellt: Es wird mehr Seminare für den Studiengang Rechtswissenschaften geben. Das fanden wir gut.

Außerdem möchten wir darauf aufmerksam machen, dass die Findungskommission eine neue Professur für Bürgerliches Recht sucht. In zwei Wochen am Donnerstag und Freitag (20.07.+ 21.07.) finden die Probevorlesungen mit den Kandidierenden statt. Das ist eine hochschulöffentliche Veranstaltung, herzliche Einladung dazu. Man kann die Vorträge dann auch bewerten. So kann man als Studi direkt Einfluss auf die Auswahl der nächsten Professur nehmen.

Luca: Ist es das erste Mal, dass es Seminare für den SPB 1 und 2 zusammen gibt? Kannst du schon Details zu den Professuren und Themen geben?

Dome: Zu 1.: Beides. Zu 2.: Ja. Ich führe das gerne näher bilateral aus.

Greta: Noch ein Aufruf: Auch alle Prüfungsausschüsse an der jur. Fakultät suchen neue stud. Mitglieder. Fragt gerne in euren Freundeskreisen und Vorlesungen nach. Man kann bei RuP auch ECTS bekommen. Man kann als Studi viel mitbestimmen.

Dome: Danke für die Ergänzung! Ich möchte auch den neugewählten Fakultätsrats-Mitgliedern herzlich gratulieren! Ich wünsche euch alles Gute.

## KuWi

Ira ist online dabei.

Ira: Alles Gute zur Wahl! Wir haben auch zum letzten Mal in dieser Legislatur getagt. Es gab eine Umfrage bei den Graduierten. 46% der Studis haben neben dem Studium gearbeitet. Mit Corona hatten viele Studis Verlängerungen der Regelstudienzeit.

Es gab auch eine Reform-Agenda in der Fakultät, um zu prüfen, warum so viele Studis verloren werden. Der Bachelor KuWi beispielsweise ist sehr deutlich geschrumpft. Dort gab es nun erste Ideen. Es werden auch Arbeitsgruppen gebildet. Es sollen mehr praxisnahe Studiengänge gebildet werden. Auch die Master-Module sollen überarbeitet werden. Die Anzahl der Studiengänge sollen nicht unbedingt verringert werden. Man hat auch überlegt, ob man neue Bereiche eröffnet. Soweit zu den ersten Ideen der Reform-Agenda. Jetzt endet auch meine Legislatur. In der nächsten Legislatur gibt es einen von vier besetzten stud. Plätzen.

### 6.5. Verwaltungsrat Studentenwerk

Tim und Laura sind nicht da.

### 7. Ausschreibung der Wahlorgane

Es wird festgehalten, dass die Wahlorgane ausgeschrieben werden, wenn der Sitzungskalender steht (17/0/0).

### 8. Sitzungskalender

Anne: Ich mache eine Terminumfrage. Bitte tragt euch dann da ein, dann finden wir hoffentlich einen regelmäßigen Termin.

### 9. Sonstiges

Mara: Ich habe sogar zwei Beiträge. Ich wollte daran erinnern, dass bei der Personenwahl 11 Ja-Stimmen benötigt werden. Bei der AStA-Wahl müssen also mind. 11 Leute da sein! Und das zweite... Anne mach du das doch.

Anne: Mara lädt euch zudem sehr herzlich in die WG-Bar ein. Das ist bei uns im StuPa Tradition, eine "teambildende Maßnahme" würde ich sagen.

Die Sitzung wird um 21:09 Uhr geschlossen.